



"Europa: una nueva escisión política en Italia"



Autor : Marc Lazar

A unos días de las elecciones parlamentarias italianas de los días 24 y 25 de febrero de 2013, votación importante para la Unión Europea, la Fundación Robert Schuman publica una entrevista con Marc Lazar, profesor universitario de historia y sociología política, especialista de la vida política italiana. ¿Quiénes son los favoritos? ¿Cuáles son los posible escenarios en caso de una victoria de la coalición que dirige Silvio Berlusconi o de la coalición de las fuerzas de izquierda que dirige Pierluigi Bersani? ¿Tanto en un caso como en otro, cuáles serían las consecuencias para la Unión Europea? [Leer más](#)

Sumario

En portada : Integración/UE - Defensa **Elecciones** : Italia - Chipre **Crisis financiera** : Eurogrupo - BCE - Unión bancaria - Alemania - España - Francia - Portugal - Reino Unido **Consejo europeo** : Presupuesto **Comisión** : Tasa/finanzas - Alimentación **Consejo** : Economía/Finanzas - Educación - Mali **Alemania** : Previsiones - Energía - Finanzas **España** : Reforma **Francia** : Déficit - Libia **Italia** : Dimisión **Lituania** : Polonia - FMI **Eslovenia** : Acuerdo **Estados Unidos** : Comercio/UE **Kosovo** : 5 años **Vaticano** : Cónclave **OCDE** : Fiscalidad **G20** : G20 **Eurostat** : Comercio - Recesión **Cultura** : Chagall/París - Picasso/Londres - Lichtenstein/Londres - Foto/Prensa - Exposición/París

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

"Europa: política de la crisis y crisis de lo político"



El 25 de febrero de 2013, el Centro de investigaciones políticas de Sciences Po (CEVIPOF) organiza, de las 17h30 a las 19h30, un acto titulado "Europa: política de la crisis y crisis de la política". Durante el acto Thierry Chopin, director de estudios en la Fundación Robert Schuman, Thomas Hanke, corresponsal del periódico económico alemán Handelsblatt en París y Pascal Perrineau, director de CEVIPOF-Sciences Po debatirán los diferentes retos y perspectivas a los que se enfrenta el modelo de integración económica y política de la UE. Inscripción obligatoria y gratuita... [Leer más](#)

Jornadas parlamentarias sobre la Defensa



Los 19º Encuentros parlamentarios de Defensa tendrán lugar el 26 de febrero de 2013 en la Casa de la Química. Jean-Dominique Giuliani, Presidente de la Fundación Robert Schuman, intervendrá en una mesa redonda dedicada a la Europa de la defensa. La inscripción es gratuita

Elecciones :

La campaña electoral italiana a una semana del escrutinio



A una semana de las elecciones en Italia, la oposición de izquierdas sale como ganadora en todas las encuestas. El instituto Tecne da a la coalición Italia Bien comun, que dirige Pierluigi Bersani y que reúne el Partido demócrata (PD), Izquierda, ecología y libertad (SEL), el Partido popular de Tirol del Sur y el Partido socialista (PSI) un 33,1% de las intenciones de voto; la derecha de Silvio Berlusconi (Partido del pueblo por la libertad, PdL) un 29,4%; al Movimiento cinco estrellas (M5s) de Beppe Grillo un 16,3% y al centro del presidente del Consejo saliente Mario Monti un 12,6%. El instituto Demoscopia da un 33,6% a la izquierda, un 28,5% a la derecha, 18,2% a M5s y un 13,6% al centro. El instituto Piepolo, que le da un 35,5% a la izquierda y un 30,5% a la derecha, es el único que pone al centro de Mario Monti por delante del M5s con un 16% contra un 14% para Beppe Grillo. Sigue habiendo un número elevado de electores indecisos... [Leer más](#)

Resultados de la 1ª vuelta de la elección presidencial en Chipre



Con un 45,46% de los sufragios, el candidato de la oposición de derechas Nicos Anastasiades, líder de la Alianza democrática (DISY), que cuenta con el apoyo del Partido democrático (DIKO), llegó con soltura en cabeza de la 1ª vuelta de la elección presidencial del 17 de febrero en Chipre. El antiguo ministro de la Salud (2011-2012), Stavros Malas (Partido progresista de los trabajadores, AKEL), llegó en 2ª posición con un 26,91% de los votos. Adelantó por poco a George Lilikas, antiguo Ministro de Asuntos Exteriores (2006-2007), al que apoya el Movimiento para la socialdemocracia (EDEK), que obtuvo el 24,93% de los sufragios. Los otros ocho candidatos lograron cada uno menos del 1% de los votos. La participación ascendió a un 83,14%. Nicos Anastasiades y Stavros Malas se enfrentarán en una 2ª vuelta el próximo 24 de febrero... [Leer más](#)

Crisis financiera :

Decisiones del Eurogrupo



El 11 de febrero de 2013, los 17 Ministros de Hacienda de la zona euro debatieron el programa de reformas que podría poner en marcha Chipre para llevar al país al equilibrio presupuestario. Los ministros pidieron una evaluación de expertos privados con el fin de identificar los puntos clave de este programa, que habrá que determinar de acuerdo con la Troica y las autoridades chipriotas como muy tarde en marzo. Se habló de la cuestión de la paridad del euro, pero "es mejor que se haga" en la reunión de G20, según piensa el nuevo presidente del Eurogrupo, Jeroen Dijsselbloem... [Leer más](#)

Se revisa a la baja el crecimiento en la zona euro



El crecimiento en la zona euro será peor de lo esperado en 2013 y 2014, según el informe mensual publicado por el Banco Central Europeo (BCE) el pasado 14 de febrero. Este crecimiento será nulo en noviembre en lugar del +0,3% esperado. Para 2014, la subida del PIB sería de un 1,1% contra un +1,3% previsto hasta ahora. El principal factor invocado para explicar la revisión a la baja en 2013 es la menor evolución de lo previsto de la actividad económica el cuarto trimestre de 2012, según recoge el BCE... [Leer más](#)

Un informe del FMI defiende una unión bancaria total en la zona euro



El 13 de febrero de 2013, el Fondo Monetario Internacional (FMI) publicó un documento de trabajo titulado "Una unión bancaria para la zona euro". Esta nota afirma que los países de la zona euro deben ir hasta el final en su proyecto de unión bancaria, y en particular "crear un seguro común de los depósitos, so pena de poner en peligro la economía del bloque". El proyecto también preconiza la creación de una autoridad de

"resolución", que podría administrar el cierre de bancos fallidos y aliviar así la responsabilidad soberana de los Estados. La nota del FMI se pronuncia por último en favor de una supervisión única del Banco Central Europeo (BCE), por una puesta en marcha "inmediata" de la recapitalización directa por el Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEE) y por la creación de un seguro común sobre los depósitos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Alemania: a pesar de una caída del PIB de un 0,6% el 4º trimestre, el crecimiento fue un 0,7% en el 2012



Debido a la disminución de las exportaciones, Alemania vio como retrocedía su Producto Interior Bruto (PIB) un 0,6% el cuarto trimestre de 2012 con respecto al trimestre anterior, según indicó el 14 de febrero la Oficina federal de estadística Destatis. Es la mayor contracción de la economía alemana desde mediados del año 2009, en el que la economía mundial se vio muy duramente afectada por la crisis financiera. El crecimiento anual de Alemania, para el conjunto del año 2012, se ha confirmado en un 0,7%... [Leer más](#)

Mejora de la situación financiera en España según M. Draghi



Con motivo de su encuentro con los diputados españoles en Madrid el 12 de febrero de 2013, el presidente del Banco Central Europeo (BCE), Mario Draghi, declaró que los bancos españoles ya tenían bastante capital y estaban en condiciones de asegurar la distribución de créditos. Según su opinión, los dos peligros que acechaban al sistema financiero español, a saber, la falta de financiación y de capital, han desaparecido. Mario Draghi se reunió con el Presidente del Gobierno español, Mariano Rajoy, a quién afirmó que "España esta en el buen camino". Sin embargo, la adopción "de un plan fiscal creíble" constituye una prioridad, concluyó el presidente del BCE... [Leer más](#)

Francia: retroceso del PIB y crecimiento nulo para 2012



El Instituto Nacional de Estadística y de Estudios Económicos (Insee) anunció el 14 de febrero de 2013 un retroceso del PIB francés el cuarto trimestre de 2012, así como un crecimiento nulo para el conjunto del año 2012. El PIB se repliega un 0,3% después de haber conocido un crecimiento de un 0,1% el tercer trimestre. De media anual, el crecimiento es nulo en 2012, después de haber conocido un aumento de un 1,7% en 2011. El Insee registra un repliegue de la producción total, un mayor retroceso de la inversión, una disminución de los intercambios exteriores pero también un consumo que sigue resistiendo a finales de año a pesar de un ligero retroceso... [Leer más](#)

El gobierno portugués revisa a la baja sus previsiones económicas



El Primer ministro portugués Pedro Passos Coelho reconoció el 15 de febrero de 2013 que podría verse obligado a revisar de nuevo sus previsiones económicas a la baja debido a una demanda exterior más débil y una recesión más severa de lo previsto el año pasado. "Estamos dispuestos a revisar las previsiones" declaró el jefe de Gobierno portugués que prevé que este año suban las exportaciones un 2,9% y que baje el PIB un 1%. El Banco de Portugal ya prevé una recesión del 1,9% en 2013. Según las cifras publicadas por el Instituto nacional de estadísticas, la economía portuguesa cayó un 3,2% en 2012 debido en particular al estancamiento de las exportaciones durante el cuarto trimestre... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Recuperación del crecimiento económico británico más lenta de lo previsto



En su informe trimestral sobre la inflación, publicado el 13 de febrero de 2013, el Banco de Inglaterra considera que la inflación no volverá a su objetivo del 2% antes del 2016. El Banco revisó de nuevo al alza sus previsiones de inflación con una tasa de un 2,3% de aquí a dos años, mientras que preveía, en su informe del pasado mes de noviembre, una tasa de un 1,8% para el mismo período. El informe también precisa

que la economía británica tendrá una "recuperación" lenta pero regular" durante los tres próximos años, y sin duda el producto interior bruto no volverá a los niveles anteriores a la crisis financiera antes del 2015... [Leer más](#)

Consejo europeo :

Herman Van Rompuy habla sobre el acuerdo obtenido respecto al presupuesto plurianual



El 15 de febrero de 2013, el presidente del Consejo europeo, Herman Van Rompuy, defendió el proyecto de presupuesto plurianual 2014-2020 sobre el que se han puesto de acuerdo los 27 jefes de Estado y de gobierno durante el Consejo europeo de los pasados días 7 y 8 de febrero. Según Herman Van Rompuy, este acuerdo es "bueno para Europa en su conjunto", resultado de las limitaciones presupuestarias de los Estados pero también de la voluntad de orientar las inversiones hacia el crecimiento y el empleo. Según el Presidente del Consejo, este presupuesto de "moderación", "modernizado y realista" era la única solución posible y lo presentará en el Parlamento europeo el 18 de febrero... [Leer más](#)

Comisión :

La Comisión revela los detalles de la tasa sobre las transacciones financieras



El 14 de febrero de 2013, la Comisión Europea propuso un proyecto de directiva que fija las modalidades de la cooperación reforzada sobre las Transacciones Financieras (ITF), en el que participarán 11 Estados miembro de la Unión Europea. El impuesto sobre las transacciones financieras se aplicará también a las transacciones realizadas en otros lugares del mundo, en particular la City de Londres. Este impuesto, que debería generar ingresos del orden de 30.000 a 35.000 millones de euros al año, será "el primer impuesto sobre las transacciones financieras aplicado a nivel regional". Este texto propone en efecto tasar todas las transacciones efectuadas desde o hacia la "zona ITF" con un tipo de un 0,1% para las acciones y las obligaciones y un 0,01% para los productos derivados... [Leer más](#)

Refuerzo de las reglas y controles de la cadena de alimentación



Al término de la reunión extraordinaria de ministros de agricultura afectados por la presencia de carne de caballo no etiquetada en productos alimentarios, la Comisión Europea decidió reforzar la vigilancia del sector agroalimentario. Así pues se ha previsto realizar análisis ADN más rigurosos con el fin de descubrir la presencia de productos veterinarios en las cadenas alimentarias. Además, la Comisión prevé lanzar un plan de control coordinado de un mes entre todos los Estados miembro. Éstos deberán controlar todos los productos alimentarios en los que figure que contienen carne para evitar todo riesgo sanitario. Por otro lado, la Comisión propuso el 13 de febrero de 2013 nuevas reglas con el fin de mejorar la trazabilidad de los productos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Consejo :

Conclusiones del Consejo "Economía y finanzas"



El 12 de febrero de 2013, los 27 Ministros de Hacienda estudiaron el informe de la Comisión Europea sobre el "mecanismo de alerta" que pone en evidencia los desequilibrios macroeconómicos de ciertos Estados miembro en el marco del semestre europeo. Catorce Estados miembro, además de los que se encuentran bajo asistencia financiera, son susceptibles de ser objeto de un análisis más detenido. Los ministros también validaron los cinco ejes prioritarios identificados por la Comisión en su examen anual del crecimiento. Recordaron que las orientaciones macroeconómicas y presupuestarias recomendadas a los Estados en 2012 seguían siendo válidas para este año, y en concreto seguir con el saneamiento de las cuentas públicas y la reducción de los desequilibrios exteriores. Por último examinaron el informe 2012 sobre la viabilidad de las finanzas públicas... [Leer más](#)

Decisiones del consejo Educación, Juventud, Cultura y Deporte



El 15 de febrero de 2013, los 27 ministros de educación, juventud y cultura de la Unión Europea adoptaron sus conclusiones sobre la inversión en educación y formación tras la encuesta anual sobre el crecimiento y las conclusiones del Consejo europeo. Según los ministros, los Estados miembro deberán crear lazos más estrechos entre sus sistemas educativos y el mercado de trabajo, mejorar la formación profesional, identificar a los jóvenes que tienen dificultades y mejorar el acceso a la formación de adultos y promover la educación permanente. Los ministros hicieron un balance sobre el avance del reglamento que establece "Erasmus para todos" y que introduce numerosos cambios a propuesta de la Comisión. Este programa debería presupuestarse en 19.000 millones de euros... [Leer más](#)

La UE retoma su cooperación al desarrollo con Mali



El 12 de febrero de 2013, los 27 ministros de desarrollo decidieron retomar progresivamente la ayuda al desarrollo, suspendida desde el golpe de Estado de marzo de 2012, con el fin de responder a las necesidades urgentes de la población malinesa. Para ello se podría movilizar un importe total de 250 millones de euros... [Leer más](#)

Alemania :

El Bundesbank prevé que el crecimiento arranque el primer trimestre de 2013



Alemania va a retomar el crecimiento el primer trimestre de 2013, después de un retroceso de un 0,6% del Producto Interior Bruto (PIB) el cuarto trimestre de 2012, según estimaciones del Banco central del país, el Bundesbank, en su informe mensual publicado el 18 de febrero. Los economistas comparten esta opinión, y si esta previsión se revela correcta, Alemania evitaría una recesión técnica, que se define por dos trimestres consecutivos de bajada del PIB. "Se esboza una recuperación gradual para el resto del año, sin que se pueda no obstante contar sobre una fuerte demanda exterior", sigue el Bundesbank. Para el 2013, el gobierno alemán prevé en la actualidad una nueva ralentización del crecimiento del PIB, un 0,4% contra un 0,7% en 2012, antes de que suba un 1,6% en el 2014... [Leer más](#)

La transición energética - un proyecto franco-alemán



Francia y Alemania refuerzan su cooperación en el ámbito de las energías renovables. Los Ministros de Medio Ambiente de ambos países, Delphine Batho y Peter Altmaier, anunciaron el 7 de febrero de 2013 en París la creación de una Oficina francoalemana de las energías renovables. En una declaración común, el Sr. Altmaier y la Sra Batho subrayan que la transición energética pone a Alemania y a Francia ante desafíos muy similares, a pesar de las diferencias en la composición de sus ramas energéticas. Así, el desarrollo de las energías renovables " constituye un objetivo político de la mayor importancia para ambos países", afirman... [Leer más](#)

Refuerzo de las reglas financieras



La Canciller alemana Angela Merkel declaró el 16 de febrero de 2013 en su mensaje de vídeo semanal su intención de defender en los próximos meses una regulación "más dura" de los mercados financieros. "Vamos a defender una regulación más dura de los mercados financieros a escala mundial, aprovechando el G20 este fin de semana (en Moscú) y yo misma lo haré en el G20 en septiembre", declaró la Sra Merkel. La Canciller saludó la propuesta, anunciada el 14 de febrero de 2013 en Bruselas, de un impuesto sobre las transacciones financieras que quieren poner en marcha 11 países europeos... [Leer más](#)

España :

El gobierno español reforma la administración local

El gobierno español anunció el 15 de febrero de 2013 una reforma del funcionamiento de los ayuntamientos, que incluye en concreto la



supresión del salario del "82% de los concejales" y el de los alcaldes de ciudades pequeñas, con lo que espera ahorrar siete mil millones de euros de aquí a 2015. Esta reforma permitirá realizar "ahorros bastante considerables" de unos "7.129 millones de euros entre reducción de gastos y ahorros entre los años 2013 a 2015", declaró el ministro de Hacienda y Administraciones Públicas, Cristobal Montoro... [Leer más](#)

Francia :

Irrealizable el objetivo de déficit de un 3% a finales de 2013



En su informe anual publicado el 12 de febrero de 2013, el Tribunal de Cuentas mira de forma crítica el modo en el que el gobierno francés ha montado el presupuesto 2013. El objetivo de Francia de una vuelta a un déficit público de un 3% del PIB "tiene pocas posibilidades de alcanzarse" en 2013, declaró el primer presidente del Tribunal de Cuentas Didier Migaud. Si bien el informe felicita "el importante esfuerzo estructural realizado en 2012", que se eleva a un 1,4% del PIB, le reprocha al gobierno no recortar lo suficiente en los gastos y contar demasiado sobre las subidas de impuestos. "El esfuerzo se basa en tres cuartas partes sobre el aumento de los ingresos obligatorios y en una cuarta parte en la reducción de los gastos. Hay que reequilibrarlo", considera, pidiendo que "se frene más el gasto". El 13 de febrero de 2013, el Primer ministro Jean-Marc Ayrault confirmó que "el crecimiento en Francia no sería de un 3% en el 2013"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Reunión internacional de apoyo a Libia



El 12 de febrero de 2013, se celebró en el Ministerio de Asuntos Exteriores de París una reunión internacional de apoyo a Libia. Ante los Estados y organizaciones presentes, entre los que figuraban los Estados Unidos, la ONU, la Liga árabe, la Unión Europea y la Unión africana, el ministro libio de Asuntos Exteriores Mohammed Abdelaziz pidió oficialmente ayuda a las potencias occidentales y los países vecinos para pacificar sus fronteras. "Si queremos impedir que vuelvan los islamistas a los que se ha echado del norte de Mali, hay que cerrar las fronteras", declaró. Al término de la reunión se adoptaron un "plan de desarrollo de la seguridad nacional" y un "plan de desarrollo de la justicia y del Estado de derecho"... [Leer más](#)

Italia :

Dimite el Presidente de Finmeccanica



El presidente del grupo italiano de aeronáutica y defensa Finmeccanica, Giuseppe Orsi, detenido el 12 de febrero de 2013 por corrupción internacional en un caso de supuesto soborno al gobierno indio, renunció a su doble cargo de presidente y de administrador el 15 de febrero de 2013: "Por la presente entrego mi dimisión de los cargos de administrador y de presidente de Finmeccanica, al tiempo que reivindico y reitero la coherencia de mi acción siempre inspirada por el interés exclusivo de Finmeccanica y de sus filiales, y también con el fin de contribuir a apaciguar el clima que se está creando entorno al grupo", declaró.. [Leer más](#)

Lituania :

Visita del Primer Ministro lituano a Polonia



El 12 de febrero de 2013, el Primer ministro lituano Algirdas Butkevicius viajó a Varsovia dónde se encontró con su homólogo polaco Donald Tusk. Ambos discutieron sobre el proyecto energético común LitPol Link, así como sobre la cooperación económica entre sus países, que nunca ha sido tan importante. También hablaron de la preparación de la presidencia lituana del Consejo de la Unión Europea, que empezará el próximo 1 de julio, y de la situación de las minorías polacas en Lituania. El Primer ministro lituano se entrevistó a continuación con el Presidente polaco Bronislaw Komorowski... [Leer más](#)

Lituania debe relanzar las inversiones según el FMI



El 11 de febrero de 2013, el Fondo Monetario Internacional (FMI) dijo que Lituania debía adoptar diferentes medidas para reactivar las inversiones y las rentas con el fin de consolidar la recuperación después de la austeridad. Subrayando que lo esencial del esfuerzo de consolidación presupuestaria se ha hecho sobre los gastos, el FMI le aconsejó al Estado báltico reforzar los impuestos sobre los bienes inmuebles y los vehículos automóviles y mejorar su administración fiscal para aumentar sus rentas. La institución internacional también afirmó que el hecho de que crecimiento siguiera en este país "dependía esencialmente de la reactivación de las inversiones", subrayando que la supresión de las "trabas administrativas" era la primera condición para lograrlo... [Leer más](#)

Eslovenia :

Reunión de los partidos políticos en Ljubljana: ¿hacia una salida de crisis?



El 14 de febrero de 2013, el presidente esloveno Borut Pahor reunió a los siete partidos con representación en el Parlamento para intentar encontrar una solución a la crisis política que atraviesa el país. Tras esta reunión, en la que participó el Primer ministro Janez Jansa, el jefe de Estado declaró que los dirigentes de los diferentes partidos se habían puesto de acuerdo para acelerar la ratificación del Tratado de adhesión de Croacia a la Unión Europea, modificar las reglas del referéndum y adoptar la reforma del mercado de trabajo... [Leer más](#)

Estados Unidos :

¿Hacia una zona de libre-cambio con la Unión europea?



El 12 de febrero de 2013, en su discurso sobre el estado de la Unión, el Presidente de los Estados Unidos, Barack Obama, pidió que se negociara un acuerdo de libre comercio "ambicioso con la Unión Europea", que englobaría la mitad de la producción económica mundial. "Un comercio libre y equitativo a uno y otro lado del Atlántico apoyará millones de empleos americanos bien remunerados", dijo en particular el jefe de Estado americano. De esta iniciativa se han felicitado el 13 de febrero de 2013 el Presidente de la Comisión José-Manuel Barroso, el Presidente del Consejo europeo Herman Van Rompuy y el Presidente americano Barack Obama en una declaración conjunta. "El futuro acuerdo será un verdadero motor para nuestras economías. Aportará un 0,5% más de riquezas a los europeos" y "muchos empleos", dijeron... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Kosovo :

Kosovo celebra el 5º aniversario de su independencia



Kosovo celebró el 17 de febrero de 2013 los cinco años de independencia "irreversible" de Serbia, un aniversario marcado por el deshielo de las relaciones con su antiguo enemigo gracias a una mediación de la Unión Europea a la que ambas naciones desean adherirse. "La República de Kosovo es una realidad irrefutable e irreversible", declaró la Presidenta kosovar Atifete Jahjaga, en una alocución... [Leer más](#)

Vaticano :

El Cónclave podría adelantarse al próximo 15 de marzo



El Cónclave que elegirá al sucesor del papa Benedicto XVI podría comenzar antes del 15 de marzo, según indicó el Vaticano el 16 de febrero de 2013, mientras que se sigue especulando sobre las calidades requeridas y la procedencia del futuro jefe de una Iglesia que cuenta con mil millones de fieles. La Constitución apostólica prevé que se inicie el Cónclave 15 a 20 días después de que quede "vacante la Silla de San Pedro", recordó el portavoz del Vaticano, el padre Federico Lombardi. Este plazo está previsto para dejar tiempo suficiente a los cardenales electores para acudir a Roma. "En el caso de que todos lleguen, no habría que esperar", añadió el padre Lombardi. "Varios cardenales plantearon la cuestión "de anticipar el Cónclave, añadió. Una

cláusula de la Constitución lo permite si el colegio cardenalicio se muestra favorable... [Leer más](#)

OCDE :

La OCDE quiere revolucionar la fiscalidad internacional de las empresas



El 12 de febrero de 2013, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) prometió un "plan de acción" de aquí a verano para evitar que ciertas multinacionales escapen a los impuestos. Reconociendo fallos en las normas fiscales internacionales, el diagnóstico es sin concesiones: "ciertas multinacionales utilizan estrategias que les permiten pagar sólo el 5% del impuesto sobre los beneficios, mientras que empresas más pequeñas pagan hasta el 30%". Aunque técnicamente lícitas, "estas estrategias socavan la base imponible de numerosos países y amenazan la estabilidad del sistema internacional", precisó el secretario general de la OCDE Angel Gurría. El comunicado añade que es "esencial que todos los contribuyentes - individuos y empresas - paguen su justa parte de impuestos y puedan confiar en la transparencia del sistema fiscal internacional"... [Leer más](#)

G20 :

Conclusiones de la reunión del G20 en Moscú



Rusia acogió una reunión de Ministros de Hacienda y de banqueros centrales del G20 los días 15 y 16 de febrero de 2013 en Moscú. En su comunicado final, los países del G20 afirmaron que la política monetaria, más que servir a la competitividad de los Estados, debía "seguir apoyando la recuperación económica". Las grandes potencias del G20 se comprometieron a no caer en una "guerra económica" descartando cualquier estrategia monetaria agresiva. Por otra parte se comprometieron a soltar lastre en cuanto al rigor presupuestario, al que cada vez se acusa más de pesar sobre la recuperación mundial. El G20 acabó con una declaración común que pretende luchar contra una guerra de devaluación de las divisas... [Leer más](#)

Eurostat :

Excedente comercial de la zona euro en el 2012



Según un comunicado de la Oficina europea de estadísticas Eurostat publicado el 15 de febrero de 2013, la zona euro registró un excedente comercial exterior de 81.800 millones de euros en 2012, contra un déficit de 15.700 millones en 2011. En diciembre, la zona euro registró un excedente comercial de 11.700 millones de euros con el resto del mundo, contra 13.000 millones de euros en noviembre y 8.000 millones de euros en diciembre de 2011. En cambio, la Unión Europea registró en diciembre un déficit de 700 millones de euros contra un déficit de 1.900 millones en noviembre. En todo el año 2012, la Unión registró un déficit de 104.600 millones de euros con el resto del mundo, contra un déficit de 162.700 millones de euros en 2011... [Leer más](#)

Bajada del PIB un 0,6% en la zona euro el cuarto trimestre de 2012



Las estimaciones de la Oficina estadística de la Unión Europea, Eurostat, publicados el 14 de febrero de 2013, revelan que el crecimiento en la zona euro se contrajo el cuarto trimestre de 2012. El Producto Interior Bruto (PIB) bajó así un 0,6% en la zona euro y un 0,5% en la Unión Europea con respecto al trimestre anterior. En todo el año 2012, el PIB de la zona euro disminuyó un 0,5% y el de la Unión Europea un 0,3%... [Leer más](#)

Cultura :

Chagall - Entre Guerra y Paz

Del 21 de febrero al 21 de julio de 2013, el museo de Luxemburgo de París dedica una exposición al pintor Marc Chagall titulada "Entre Guerra y Paz". A lo largo de su carrera, el artista, que supo liberarse de las imposiciones artísticas del siglo XX integrando alegoría y narración a su



obra, volvió incansablemente a temas como su ciudad natal de Vitebsk, la tradición judía, la Biblia, la pareja, la familia y el circo. Con un centenar de obras, la exposición resalta esta vez la singularidad con la que Chagall aborda la representación de la guerra y la paz... [Leer más](#)

Explorando los inicios de Picasso en Londres



La Courtauld Gallery de Londres acoge, hasta el 26 de mayo de 2013, una exposición titulada "Becoming Picasso: París 1901". Esta exposición reúne una vasta colección de obras de Pablo Picasso que datan de 1901 y que permiten comprender la evolución artística del pintor en la época en la que se forjó una reputación en París. Reúne cuadros procedentes de diversas colecciones públicas y privadas, como "Arlequín inclinado", "Autorretrato Yo-Picasso" o "Niño con paloma". La obra "Evocación, el entierro de Casagemas" se impone como la obra central de esta exposición... [Leer más](#)

Una retrospectiva de la obra de Lichtenstein en la Tate Modern de Londres



Del 21 de febrero al 27 de mayo de 2013 tendrá lugar la exposición ""Lichtenstein: a retrospective" dedicada a la obra de uno de los artistas más importantes del movimiento pop del arte americano: Roy Lichtenstein. Esta exposición es la primera retrospectiva de envergadura desde hace 20 años. En total se presentarán 125 cuadros y esculturas en la Tate Modern de Londres... [Leer más](#)

Paul Hansen gana la 56ª edición del World Press Photo Award



El sueco Paul Hansen ganó, el 15 de febrero de 2013, la 56ª edición del World Press Photo Award, uno de los concursos de fotoperiodismo más prestigiosos. Su fotografía, hecha en la franja de Gaza (Territorios palestinos) el 20 de noviembre de 2012 y que recoge la comitiva funeraria de dos niños a los que mató un misil israelí en su casa, ha sido elegida fotografía del año 2012... [Leer más](#)

Retrospectiva Eileen Gray en el Centro Pompidou



El Centro Pompidou dedica una exposición del 20 de febrero al 20 de mayo de 2013 a Eileen Gray a través de una retrospectiva inédita de la creadora irlandesa. Se presentan setenta años de creaciones modernas a través de la imagen de una mujer vanguardista con una identidad cosmopolita. Entre mobiliario, fotografías y maquetas, la exposición permite descubrir a una mujer atenta al arte y a la evolución de las tendencias. Eileen Gray sigue inspirando a diseñadores y jóvenes creadores tanto por su poesía como por su revolucionaria concepción del espacio y su visión de los muebles-objeto... [Leer más](#)

Agenda :



18 de febrero
Bruselas
Consejo "Asuntos exteriores"



18 y 19 de febrero
Bruselas
Consejo "Competitividad"



22 de febrero
Consejo "Energía"

22
Feb.

24
Feb.

24-25 de febrero
Elecciones legislativas y senatoriales en Italia

25
Feb.

25 de febrero
Bruselas
Cumbre UE-Ucrania

25
Feb.

25-26 de febrero
Consejo "Agricultura-Pesca"

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest, Pierre Thibaudat ;
Fanny Cohen, Clara Coornaert, Victor Delage, Louis Hancisse, Gaudérique Traub

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}